

Compte rendu

Réunion du Bureau de l'organe intergouvernemental de négociation pour rédiger et négocier une convention, un accord ou un autre instrument international de l'OMS sur la prévention, la préparation et la riposte face aux pandémies – 28 avril 2022

Participants

Membres du Bureau

AFR – M^{me} Precious Matsoso (Afrique du Sud)
AMR – M. l'Ambassadeur Tovar da Silva Nunes (Brésil)
EMR – M. Ahmed Salama Soliman (Égypte)
EUR – M. Roland Driece (Pays-Bas)
SEAR – D^r Viroj Tangcharoensathien (Thaïlande)
WPR – M. Kazuho Taguchi (Japon)

Secrétariat

D^r Jaouad Mahjour, Sous-Directeur général, Préparation aux situations d'urgence
D^r Timothy Armstrong, Directeur, Organes directeurs
D^{re} Olla Shideed, Administratrice, Préparation aux situations d'urgence
M^{me} Anne Huvos, Cheffe d'unité, Préparation aux situations d'urgence
M. Kenneth Piercy, Juriste principal
M^{me} Paidamoyo Takaenzana, Chargée des relations extérieures, Unité de la gouvernance
D^r Munjoo Park, Administrateur technique, Bureau du Directeur général

RÉSUMÉ DU DÉBAT

1. Exposé du Secrétariat sur les contributions reçues à ce jour par le biais de la plateforme numérique pour soutenir le processus visant à identifier les éléments de fond de l'instrument

- Le Secrétariat a fait le point sur les propositions qui ont été reçues par le biais de la plateforme numérique, composée d'un **outil en ligne** et d'une section pour la soumission de **propositions ouvertes par écrit**. Quelque 489 entités avaient été invitées à participer à l'outil en ligne (197 États Membres et Membres associés, et 292 parties prenantes). Cent trois États Membres et 88 parties prenantes ont ouvert le lien. À un jour de la date limite pour proposer des éléments de fond, 31 entités (13 États Membres et 18 parties prenantes) avaient répondu, soit un taux de réponse global de 6 %. Le Secrétariat a également présenté le tableau de bord qui a été mis à la disposition des membres du Bureau afin qu'ils puissent consulter les propositions avant la fermeture de l'outil en ligne.
- Saluant l'exposé et le tableau de bord, le Bureau a noté qu'il serait suffisant de communiquer les résultats du tableau de bord aux États Membres. Il a été demandé au Secrétariat de préciser la méthode d'analyse des propositions ouvertes ainsi que le logiciel utilisé. Il lui a, en outre, été demandé de vérifier s'il y avait de nouveaux points/questions proposés dans les contributions écrites qui ne figuraient pas dans la liste des éléments de fond potentiels et de veiller à ce qu'ils soient portés à l'attention du Bureau pour examen.
- Constatant que certains pays avaient demandé que leurs contributions ne soient pas rendues publiques, le Bureau a convenu que ces pays ne devaient pas non plus avoir accès aux contributions des autres pays.

- Le Secrétariat a préconisé qu'il y ait différentes versions du tableau de bord, à savoir pour le Bureau, pour les États Membres et pour le public. Il a été demandé au Bureau de renseigner le Secrétariat sur le niveau de détail qu'il souhaiterait pour l'analyse, en tenant compte des leçons tirées de l'enquête du Groupe de travail sur le renforcement de la préparation et de la riposte de l'OMS aux urgences sanitaires (WGPR).
- Le Secrétariat a également rendu compte des contributions issues des audiences publiques qui ont eu lieu les 12 et 13 avril 2022. Quelque 122 intervenants ont pris la parole au cours de ces deux journées. Au total, 36 294 contributions écrites ont été reçues. Un premier examen des propositions écrites a montré que nombre d'entre elles semblaient similaires dans leur contenu et leur formulation, et que beaucoup semblaient également ne pas être conformes aux conditions de participation. Le Secrétariat soumettra un rapport sur la première série d'audiences publiques à l'organe intergouvernemental de négociation. Concernant la deuxième série, prévue pour la mi-juin, il a été noté que le recours à la même démarche pourrait ne pas permettre d'obtenir de nouvelles contributions. Des discussions internes sont en cours sur la façon d'améliorer le processus, y compris, éventuellement, en prévoyant des déclarations orales plus longues et davantage de collaboration entre les intervenants.

2. Prolongation éventuelle de la plateforme numérique

- Prenant note du taux de réponse et des demandes exprimées par certains États Membres, le Bureau a proposé de prolonger la plateforme en ligne de deux semaines. Il conviendra ensuite de préciser si le Bureau continuera à accepter des contributions, sachant que les contributions tardives risquent de ne pas être prises correctement en compte dans le rapport final. Il a été demandé au Secrétariat d'élaborer, au nom du Bureau, une procédure écrite d'approbation tacite et de l'envoyer aux États Membres au sujet de la prolongation de l'outil en ligne, ainsi qu'une demande adressée à tous les États Membres et aux parties prenantes concernées afin qu'ils prévoient de finaliser leurs contributions avant la nouvelle date limite.

3. Création de sous-groupes

- Conformément à sa méthode de travail (A/INB/1/3 Rev.1), l'organe intergouvernemental de négociation peut créer un nombre restreint de sous-groupes. Le Bureau a fourni des suggestions préliminaires sur les modalités des sous-groupes, qui peuvent inclure : l'examen d'éléments de fond spécifiques et la détermination de la logique des propositions ; les vice-présidents qui présideront les différents sous-groupes et la révision de certaines parties du projet de document de travail, conformément aux contributions provenant de la plateforme en ligne et des audiences publiques.

= = =